

Was bringt ein Schulgarten?

- jede Menge Arbeit und genauso viel Spaß graben, einpflanzen, hegen, pflegen, ernten
- ein Zuhause für Tiere und Pflanzen
- Natur hautnah erleben
- eigenes Obst, Gemüse und sogar Honig genießen
- Unterricht im Freien

Wie kann ein Schulgarten aussehen?

Beispielhaft zeigen wir hier ein paar Impressionen aus Schulgärten in Baden-Württemberg:



Welche Vorteile bietet die Initiative?

- Zertifizierungsangebot für Schulgärten in drei Stufen
- Tipps und Beratung durch die Bewertungskommission
- Sach- oder Geldpreise sowie Urkunden und Zertifikate für jede teilnehmende Schule
- Präsentation beispielhafter Schulgärten
- Fortbildungsreihe mit vier einführenden Veranstaltungen
- Vier Praxis-Workshops an Schulen zur Umsetzung von Gartenelementen
- Zahlreiche Organisationen fördern die Initiative. Ihre Mitglieder vor Ort unterstützen die Schulgartenarbeit

Weitere Informationen

- www.mlr.baden-wuerttemberg.de/de/unser-service/wettbewerbe-und-auszeichnungen
- www.km-bw.de
- www.bne-bw.de
- www.gartenakademie.info

Impressum

Ministerium für Ländlichen Raum und Verbraucherschutz Baden-Württemberg; Ministerium für Kultus, Jugend und Sport Baden-Württemberg

Fotos: Jeanette Schweikert, Christine Wieland, Martin Zimmermann, Georg Kirsch, Josef Klapwijk, Heidemarie Hübinger, Martina Rist, www.shutterstock.com



Wachsen und wachsen lassen.

Jetzt bei der
Schulgarteninitiative 2018 /19
mitmachen!



Baden-Württemberg

MINISTERIUM FÜR LÄNDLICHEN RAUM UND VERBRAUCHERSCHUTZ
MINISTERIUM FÜR KULTUS, JUGEND UND SPORT



Liebe Schülerinnen und Schüler,
 liebe Lehrerinnen und Lehrer,
 liebe Freundinnen und Freunde des Schulgartens,

das Motto der Schulgarteninitiative 2018/19 lautet „Lernen für die Zukunft - Gärtnern macht Schule“. Die Arbeit im Schulgarten bedeutet in erster Linie, die Natur „live“ und unmittelbar zu erleben und dadurch ein Verständnis für das Zusammenspiel zwischen Pflanzen, Tieren und der Umwelt zu entwickeln. Dies ist eine wichtige Voraussetzung dafür, dass sich Kinder auch als Erwachsene für die Natur sowie den Schutz der Umwelt einsetzen und individuell Verantwortung übernehmen.

Der Lernort Schulgarten eignet sich in hervorragender Weise, die Leitperspektiven „Bildung für nachhaltige Entwicklung“ und „Verbraucherbildung“ im Bildungsplan für die allgemein bildenden Schulen mit Leben zu füllen. Er bietet wichtige Handlungsoptionen für die pädagogische Arbeit in den unterschiedlichsten Fächern sowie für die fächerübergreifende Zusammenarbeit in der Schule. Darüber hinaus kommt die Arbeit im Schulgarten dem Bewegungs- und Entdeckungsdrang der Schülerinnen und Schüler entgegen und unterstützt die Konzentrationsfähigkeit der Kinder im Schulalltag. Dies spiegelt sich wiederum im verantwortungsvollen Umgang mit Nahrungsmitteln und der Änderung des eigenen Konsumverhaltens wider.

Die pädagogische Arbeit im Schulgarten ist sinnvoll. Daher wollen wir mit der Schulgarteninitiative „Lernen für die Zukunft - Gärtnern macht Schule“ die Schulen unseres Landes für die Schulgartenarbeit motivieren.

Dies können Schulen sein, die noch keinen Schulgarten besitzen und mit der Schulgartenarbeit beginnen wollen. Schulen mit bereits etabliertem Schulgarten können die Initiative nutzen, ihrer Arbeit neuen Schwung zu verleihen, sie weiterzuentwickeln und die Öffentlichkeit darauf aufmerksam zu machen. Jede Schule kann von der Teilnahme profitieren. Nutzen Sie die Gelegenheit und melden Sie Ihre Schule möglichst bald zu unserer Schulgarteninitiative an. Für die Umsetzung Ihrer Vorhaben wünschen wir viel Spaß und gutes Gelingen. Es lohnt sich!

Peter Hauk MdL

Minister für Ländlichen
 Raum und Verbraucherschutz
 Baden-Württemberg

Dr. Susanne Eisenmann

Ministerin für Kultus,
 Jugend und Sport
 Baden-Württemberg



Worum geht es?

- Ziel der Initiative ist es, alle Schülerinnen und Schüler bei der Planung, Anlage und Weiterentwicklung ihres Schulgartens oder ihres Schulgeländes zu unterstützen und den Schulgarten in den Schulalltag sowie in den Unterricht einzubinden.

Wer kann mitmachen ?

- Beteiligen können sich grundsätzlich alle Schulen in Baden-Württemberg, die in einem Schulgarten aktiv sind oder es werden wollen.
- Da zeitgleich zur Schulgarteninitiative des Landes der Schulgartenwettbewerb der Remstalgartenschau stattfindet, können die Schulen des Remstales entweder am Wettbewerb oder an der Initiative teilnehmen

Eine Anmeldung ist bis zum
 31. Januar 2019 möglich.

